



小平六中だより

令和7年度 第6号
発行 令和7年10月15日

生徒ならびに保護者の皆様へ

「働くことの意義を学ぶ充実の3日間」

9月30日(火)からの3日間、2年生はキャリア教育の一環として職場体験学習を行いました。本校の2年生約200人の生徒が小平市及び近隣の市にある事業所のご協力を得て、貴重な体験をさせていただきました。

生徒たちは、職場体験に臨むにあたり、事前学習に熱心に取り組みました。各々が体験する事業所ごとのグループに分かれ、協力しながら訪問計画を作成し、アポイントメント取りの練習も行いました。道徳の時間では、社会人として求められる礼儀について深く学び、「働く」ことへの心構えを高めました。事前訪問日、生徒たちは緊張した面持ちでしたが、全員が無事に事業所への挨拶をすることができました。

職場体験の3日間、生徒たちは時計を見て、班で協力しながら集合・体験先へ移動を行うなど、主体的に行動することができました。本校教員が体験の様子を見に事業所を訪問した際、生徒がお客様に対して誠意をもって向き合い、体験先の方々の説明に真剣に耳を傾ける様子を見て頼もしく感じました。生徒たちが社会の一員としての責任感をもち、一つ一つの仕事に取り組んでいる姿は感動的な瞬間であり、彼らの目覚ましい成長を感じることができます。素晴らしい瞬間でもありました。

そして、体験後はお世話になった事業所の方へお礼の手紙を書きました。体験で学んだことをレポートにまとめて廊下に掲示する予定です。学校公開などでお越しの際はぜひ廊下に掲示されているレポートもご覧ください。

ご協力いただいた事業所の皆さんには、ご多用にもかかわらず、本校生徒のために温かくご指導していただき、ありがとうございました。保護者の皆様におかれましても、職場体験へのご理解とご協力ありがとうございました。



「川越校外学習を通して」

9月13日(金)第1学年は川越校外学習を実施しました。「スマイル」(ス 進んで仕事に取組み マ 周りの人イ いつでも支え合い ル ルールを守って最高の校外学習にしよう)のスローガンのもと、3学期に行われるスキー教室につなげられるように、生徒たちは懸命に活動に取り組みました。

中学校入学後、初めての校外学習でしたが、班ごとに試行錯誤しながら考えた独自のコースを、ルールやマナーをしっかりと守って、楽しく学ぶことができました。

実施後の振り返りのスライド作成やアンケート、そして何よりも生徒たちの充実感あふれる表情から、これらの目標を十分に達成できた、有意義な学習活動となったことを実感しております。

9月にもかかわらず、当日は大変暑い中での活動となりました。ご心配をおかけしましたが、生徒たちは大きな問題もなく、活発に活動を終えることができました。これもひとえに、事前の準備から当日まで、保護者の皆様にご理解とご協力をいただいたおかげです。心より感謝申し上げます。

担当 富永 大生



10月全校朝礼の話

つながり共に生きる ~合唱コンクールに向けて~

校長 大島 義明

修学旅行で訪れた大阪・関西万博国連パビリオンの副館長は、小平市の公立中学校出身者でサッカー部だったそうです。普段はニューヨークの国連勤務です。見学では、国連事務総長のメッセージを受け、改めて多様性や分断を乗り越え、つながり団結することの大切さを感じました。

次の言葉は皆さんもよく知っているある映画の一シーンです。「弱き人を助けることは強く生きてきた者の責務です。責任をもって果たさなければならない使命なのです。」これは映画の中で、病床の母が息子に伝えた言葉です。とても単純ですが、圧倒的な力強さのある言葉です。無意識の強者という言葉がありますが、他者から見れば社会的な強者と思える人でも、自覚している人はとても少ないです。それどころか、今の自分がいるのは、自分が努力してきたおかげであり、他者がそうなれないのは、その人の努力不足であると考えている人もいます。でも本当にそうでしょうか?努力できない環境やそもそも努力のスタートラインにも立てない人々がいるのも事実です。

今から皆さんにお伝えするのは、2019年の東京大学の入学式で、上野千鶴子名誉教授が新入生に送った祝辞の一部です。あなたが東大に合格し、入学式に参加したとして聞いてみてください。

<あなたたちは選抜されてここにいます。あなたたちはがんばれば報われると思ってここまできたはずです。頑張っても公正に報われない社会があなたたちを待っています。そして、頑張ったら報われるとあなたが思えることそのものが、あなたの努力の成果ではなく、環境のおかげだったことを忘れないようにしてください。あなたたちが今日「頑張ったら報われる」と思えるのは、これまであなたたちの周囲の環境が、あなたたちを励まし、背を押し、手をもってひきあげ、やりたいことを評価してほめてくれたからこそです。世の中には頑張っても報われない人、頑張ろうにも頑張れない人、頑張りすぎて心と体を壊した人がいます。頑張る前から「しょせんおまえなんか」「どうせわたしなんて」と頑張る意欲をくじかれる人たちもいます。あなたたちの頑張りをどうぞ自分が勝ち抜くことだけに使わないでください。人を貶める(おとしめる)ためにではなく、そういう人たちを助けるために使ってください。そして強がらず、自分の弱さを認め、支えあって生きてください。>

皆さん、合唱コンクールまであと少しですね。クラス一人一人の様々な立場、様々な環境、様々な個性を 越えて、
お互いに支え合い励まし合い、自分たちにしかできない、 自分とクラスの仲間たちとの一につに重ねた唱 を歌い上げます。その営みにこそ価値があり、あなたを成長させます。

その瞬間に「心を燃やしましょう!」。

合唱コンクールに向けてお願ひ

10月29日(水)にルネこだいらで合唱コンクールを実施いたします。午前中は1,2年生の保護者・地域の方、午後は3年生の保護者を優先として、地域の方を含め全ての保護者の方の鑑賞を可としています。昨年度はお子様の所属している学年の保護者の方のみを鑑賞可能としておりましたが、より多くの方に見ていただきたいと思い変更いたしました。当日は座席いっぱいに保護者の方がお座りになると思ないので、席を詰めて、譲り合って、荷物等を座席に置かずお座りください。

また、本校保護者以外の地域の方で参観を希望されている方がいる場合、保護者を通じて本校副校長までご連絡いただくようお願いいたします。連絡なく当日いらした保護者以外の方は鑑賞を遠慮していただく場合があります。

スケアードストレーント

9月25日(木)中間テストの後に、交通安全教室(スケアードストレーント)を実施しました。スタントマンが実際に校庭で、車にひかれてくれたり、自転車でぶつかってくれたり、事故現場を実際に目の前で見ることで交通安全について考えました。ご家庭でも、自転車の利用や、交通安全について、ぜひお話し下さい。以下に、生徒の感想を掲載します。

- ・間近で交通事故の再現を見て、事故の恐ろしさを肌感じることができた。
- ・自分が事故を起こしたらと思うと、怖くなった。
- ・自転車に乗るときは、必ずヘルメットをかぶり、交通ルールを守りたい。
- ・トラックや大型車には資格があるので近くを走るときは気を付けたい。



生徒の活躍

〈水泳部〉第73回東京都中学校学年別水泳競技大会 1年女子100m自由形 第8位 高巣 小春

〈吹奏楽部〉武蔵野神社祭礼出演

〈剣道部〉第63回小平市スポーツ祭 中学1年生 男子の部 優勝

準優勝

〈サッカー部〉第39回小平市サマーカップ第6位 優秀選手

第10支部選抜選出

今月(後半)の主な予定

- 16日(木)合唱練習期間始
- 17日(金)委員会
- 21日(火)第2回進路説明会(3年)
- 24日(金)漢字検定
- 29日(水)合唱コンクール(ルネこだいら)
- 30日(木)復習確認テスト(3年)
- 31日(金)進路面談始(3年)

～11月11日

1,2年生5時間授業

～11月12日

来月(前半)の主な予定

- 3日(月)文化の日(祝日)
- 5日(水)小中連携の日(4時間授業)
- 10日(月)全校朝礼
- 13日(木)～17日(月)期末考査